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Elternkuratorium -  Kita „MS Piratenclub“ -  Einheitsgemeinde Möser

Ergebnisprotokoll der Sitzung vom 23.02.12, 18.00 – 21.00 Uhr

Anwesende:
Vertreter des Elternkuratoriums: Frau Lauer, Frau Montag, Frau Erbring, Frau Jobs, 
                                                     Frau Prellwitz, Frau Külbel, Frau Lüders, Frau Riechers, 

      Herr Frank
Vertreter der Gemeinde: Frau Jantz
Vertreter des Jugendamtes: Frau Spindler
Vertreter der Kita: Frau Seubert, Frau Ziehm, Frau U. Schulze

Themen

Auf  Initiative  des  Kuratoriums  prüfte  das  zuständige  Jugendamt  im  Januar  2012  die 
Gegebenheiten bei der Mittagsversorgung und die personelle Besetzung – hier besonders in 
der Zeit zwischen Oktober 2011 und Januar 2012 – in der Einrichtung MS Piratenclub.

Frau U. Schulze, Leiterin der Einrichtung, lud nun zu einem Gespräch.

Verlauf

Frau U. Schulze begrüßt die Teilnehmer und leitet die Versammlung.

1. Mittagsversorgung

Frau Schulze  teilt  den Eltern mit,  dass  zwischen dem Essenanbieter  (Bürgerhaus  Hohen-
warthe),  der  Gemeinde  Möser,  der  Lebensmittelhygiene  und  dem  Jugendamt  Untersu-
chungen  und  Gespräche  stattgefunden  haben,  in  deren  Ergebnis  einstimmig  eine  gute 
Qualität und Beschaffenheit des Mittagessens zu erkennen waren.

Lebensmittelhygiene
Der Wareneinsatz besteht aus Zutaten, wie sie der Einsatz in einer Großküche vorsieht und 
wie sie durch die EU Richtlinien vorgeschrieben sind. Das Essen wird als „Gut“ bewertet. Die 
hygienischen Vorschriften werden eingehalten.

Jugendamt
Das Jugendamt – vertreten durch Frau Spindler – hat sich ein Bild vor Ort gemacht. Besich-
tigungen haben im Küchenbereich und bei der Einnahme der Mahlzeit in einer Kindergruppe 
stattgefunden.  Das  Essen  war  Kindgerecht  und  geschmacklich  gut.  Die  Kinder  aßen  mit 
Freude und Appetit.



Kindertagesstätte 
Frau Schulze konnte feststellen, dass sich die Qualität des Mittagessens stabil verbessert hat. 
Die Speisen sind optisch gut aufbereitet und abwechslungsreicher. Der Wareneinsatz vor Ort 
wurde  verändert.  Nach  den  EU  Richtlinien  kommen  keine  rohen  Fleischprodukte  zum 
Einsatz.  Das  zieht  ein  verändertes  Kochverhalten  nach  sich.  Mehlsorten  wurden  ausge-
tauscht und zunehmend Gemüsefonds verwendet. Schockgefrorenes Gemüse kommt zum 
Einsatz.

Eltern
Die Eltern des Kuratoriums machten deutlich, dass ihnen die Einhaltung der Qualität bei der 
Mittagsversorgung sehr wichtig ist. Sie möchten die Angebote für ihre Kinder verbessern und 
schlagen vor,  die Möglichkeit  der Wahl  zwischen zwei  Essen beim Anbieter zu erfragen.  
Eltern sollen dann Gelegenheit erhalten, sich mit ihren Kindern für ein Essen zu entscheiden 
und diese Entscheidung in eine Liste einzutragen. Die Möglichkeit der Umsetzung wird Frau 
Schulze, in Abstimmung mit der Gemeinde, bei Frau Roefe hinterfragen. 

2. Personelle Besetzung

Nach Anfrage des Kuratoriums zur personellen Besetzung wurde durch Frau Spindler fest-
gestellt, dass Personal in der Kindertagesstätte MS Piratenclub, entsprechend der gesetz-
lichen Bestimmungen, vorhanden ist. Krankheitsbedingte Ausfälle konnten durch die flexible 
Gestaltung des Dienstplanes aufgefangen werden. Der gesetzliche Rahmen räumt vorüber-
gehend Engpässe ein und wurde durch die befristete Beschäftigung neuer Mitarbeiterinnen 
aufgefangen.

Frau Jantz betont, dass die Gemeinde mehr Arbeitsstunden bereitstellt, als sie der Gesetz-
geber fordert, dass sich die Suche nach befristetem Personal im Bedarfsfall jedoch schwierig 
gestaltet. Mit flexiblen Arbeitsverträgen und Dank der Bereitschaft der Mitarbeiter/innen 
hier im Haus, kann der Träger auf Notsituationen reagieren. 

Eine stabile Besetzung in den Gruppen, die von jeweils zwei Erzieher/innen getragen wird,  
unterstützt  selbstverständlich die individuelle  Begleitung von Kindern und die Gestaltung 
von Projekten innerhalb einer Gruppe. Sie ermöglicht auch die transparente Gestaltung von 
Inhalten. Wenn eine Erzieher/in ausfällt, bedeutet das nicht, dass im Gruppenalltag nicht  
auch  Lerninhalte  vorgehalten  werden und Bildung stattfindet.  Lediglich  die  transparente 
Gestaltung für die Eltern muss zurückgefahren werden, so sagt Frau Schulze.

Der  Termin  für  die  nächste  Kuratoriumssitzung  wird  über  Frau  Schulze  mit  Frau  Lange 
abgestimmt.

Protokollführerin

U. Schulze


